



Mercado laboral agrícola

Distribución de la fuerza de trabajo por escolaridad, grupos etarios, género y pobreza entre

2000 - 2011

Octubre 2013

OFICINA DE ESTUDIOS Y POLÍTICAS AGRARIAS

www.odepa.gob.cl

Sergio Soto Núñez

Casen - sector económico – escolaridad – grupos etarios – género – pobreza

I. Introducción

El mercado laboral de la economía y, en especial, del sector agrícola, ha presentado importantes variaciones entre los años 2000 y 2011, utilizando como referencia la base de datos de la encuesta de caracterización socioeconómica (Casen), la cual permite profundizar en una serie de características estructurales de los mercados laborales, como el nivel educacional y las tasas de pobreza.

Hacia el año 2000, un 13 por ciento de los trabajadores de la economía se desempeñaba en el sector agrícola, disminuyendo en aproximadamente tres puntos porcentuales al año 2011 (9,7 por ciento). Este importante resultado a nivel agregado permite identificar cómo se comporta el mercado laboral agrícola y otros de la economía, respecto a las variaciones presentadas, si se segmenta por grupos etarios y nivel de escolaridad de la fuerza de trabajo. El presente artículo profundiza en dichos aspectos, que finalmente se convierten en variables que permiten comprender la evolución del mercado laboral agrícola a través de diversos cortes trasversales entre los años 2000 y 2011, como también observar diferencias y similitudes con otros sectores económicos analizados.

II. Distribución de la fuerza de trabajo según niveles de escolaridad y grupos etarios entre 2000 y 2011

La fuerza laboral de la economía, en promedio, ha incrementado sus niveles de escolaridad al año 2011 respecto al año 2000, disminuyendo en 1,5 puntos porcentuales la tasa de participación de los trabajadores sin estudios y en aproximadamente 5 puntos porcentuales la del grupo de trabajadores que presenta educación básica. Aquellos trabajadores que presentan educación media y educación técnica de nivel superior y universitaria, han incrementado sus tasas de participación en 2 puntos porcentuales y 4 puntos porcentuales, respectivamente. Al año 2011, aproximadamente el 50 por ciento de los trabajadores de la economía presenta entre 9 y 12 años de estudios; 28 por ciento, más de 12 años de estudios, y un 22 por ciento, entre 1 y 8 años de formación académica. En el segmento de las mujeres trabajadoras de la economía, se observa en el gráfico 5 (ver anexo) que no existen diferencias entre 2000 y 2011 respecto a la tasa de participación de las trabajadoras en el grupo de 9 a 12 años de escolaridad, presentándose una participación en promedio de 48,5 por ciento. En el caso de los hombres trabajadores, ellos incrementan la tasa de participación en 3 puntos porcentuales para igual grupo de escolaridad, presentándose al año 2011 un 50,6 por ciento. Por otro lado, se observa que en promedio las mujeres presentan una mayor tasa de participación de trabajadoras en el segmento de mayor escolaridad,



CONTACTO SIAC
800 390 300

Sistema Integral de Información
y Atención Ciudadana

INFORMATIVO PRODUCIDO Y EDITADO POR ODEPA | TEATINOS 40 | PISO 8 | SANTIAGO DE CHILE |
FONO CONSULTA: 800 390 300 FONO MESA CENTRAL:(56-2) 23973000 | odepa@odepa.gob.cl

Se autoriza la reproducción total o parcial de la información citando la fuente (Odepa).



 Cuidemos nuestro planeta

www.odepa.gob.cl

